

A P E N D I C E

LA SOCIEDAD CHILENA DE LINGUISTICA

La Sociedad Chilena de Lingüística es la institución que agrupa en Chile a los especialistas del lenguaje. Como institución fue fundada el 9 de septiembre de 1971 en la ciudad de Santiago, con la asistencia de los más destacados lingüistas de las diversas universidades y centros universitarios del país. También participó en esa oportunidad el Presidente del Programa Interamericano de Lingüística y Enseñanza de Idiomas, Dr. Paul L. Garvin, Prof. de la Universidad Estatal de Nueva York y miembro de la Linguistic Society of America.

La Sociedad Chilena de Lingüística marca así un paso importante en la rica tradición de estudios lingüísticos que ostenta nuestro país. Como objetivos principales, según se lee en el acta que lo crea, este organismo tiene la responsabilidad de favorecer la coordinación y la planificación nacionales de la investigación, docencia y extensión en las ciencias del lenguaje; proporcionar asistencia técnico-científica a personas e instituciones que la soliciten; contribuir al establecimiento de convenios a fin de obtener recursos para la investigación y la extensión en el campo de la Lingüística; ayudar al perfeccionamiento científico de sus socios; informar acerca de las actividades y proyectos de la institución y del estado de los estudios lingüísticos en el país, y, por último, realizar actividades de divulgación científica, seminarios y congresos de Lingüística.

Conviene destacar que tanto en el ámbito nacional como internacional, y en forma periódica, se realizan congresos de Lingüística, organizados por las asociaciones que agrupan a los científicos del lenguaje, según sus afinidades. Por ejemplo, en 1975 se efectuó en Stuttgart, República Federal de Alemania, el IV Congreso de Lingüística Aplicada, patrocinado por la Asociación Internacional de Lingüística Aplicada (AILA); la Asociación

de Lingüística y Filología de la América Latina (ALFAL) celebrará en Caracas, Venezuela, en 1977, su V Congreso y en nuestro ámbito, SOCHIL preparó para enero de 1977 (días 3 al 7), en Valdivia, con el co-patrocinio de la Facultad de Letras y Educación de la Universidad Austral de Chile, su Tercer Seminario de Investigación y Enseñanza de la Lingüística, oportunidad en que se analizaron temas relacionados con la Lingüística Aplicada, Lingüística Teórica, Indígena e Hispánica.

En cuanto a la tarea más importante que ha desarrollado la Sociedad hasta ahora podríamos citar: la organización del Segundo Seminario de Investigación y Enseñanza de la Lingüística, Santiago, septiembre 1971; la creación de una comisión encargada de elaborar un proyecto de planes y programas de estudio para la obtención del grado académico de Licenciado o Magister en Lingüística, el cual fue puesto a disposición de los diversos organismos universitarios del país, interesados en aprovechar la colaboración técnica; la invitación al destacado lingüista francés Prof. André Martinet y a su distinguida esposa Prof. Jeanne Martinet, quienes participaron en conferencias, mesas redondas y coloquios en los centros universitarios de Valparaíso, Santiago, Concepción y Valdivia (1972); el co-patrocinio con la Facultad de Letras y Educación de la Universidad Austral de Chile para las Jornadas de Lingüística, Literatura y Educación (Valdivia, julio de 1975), etc.

Mario Bernalés L.